

500 kilómetros de cortafuegos buscan construir en la región

PREPARACIÓN. Esto, en relación a la planificación de organismos de cara a la temporada de incendios forestales. Analizan alcances del fenómeno de La Niña en la zona.

Krishna González Rivera
 cronica@cronicachillan.cl

Un promedio de 500 kilómetros de cortafuego se realizarán en Ñuble estos próximos meses como primera planificación preventiva para la próxima temporada de incendios 2024-2025, número que puede cambiar considerablemente, puesto que en otros años se han alcanzado más de mil kilómetros trabajados, según explicaron desde la Corporación Nacional Forestal (Conaf). Entre las labores se han realizado, además, reuniones de coordinación entre diversos organismos para enfrentar los posibles siniestros del verano, enfocados en las cuatro comunas críticas de la región en este aspecto, que son Chillán, Quillón, Coihueco y Coelemu, siendo las que cuentan con mayor porcentaje de incendios dentro de la zona.

Al respecto, el director regional de Conaf Ñuble, Juan



“Esperamos que este año podamos disponer de puntos de abastecimiento de agua en localidades estratégicas”.

Miguel Peña
 Alcalde de Quillón



“Se ha aumentado el trabajo colaborativo y este jueves tuvimos la primera reunión en la Mesa de la Prevención Regional”.

Juan Salvador Ramírez
 Director regional de Conaf

Salvador Ramírez, explicó que “hemos sostenido reuniones tanto con el mundo privado a través de empresas forestales que también cuentan con recursos tanto en prevención como también en combate y particularmente todo lo que tiene que ver con el equipa-

miento de Conaf de preparación, esto dígame brigadistas, como también maquinaria terrestre de combate y como también recursos aéreos. Sin hablar de que particularmente el MOP está realizando en primera fase más de 200 kilómetros de costa fuego, los mu-



ADVIERTEN QUE FENÓMENO DE LA NIÑA SERÁ FACTOR EN ESTA TEMPORADA DE INCENDIOS.

nicipios alrededor de un promedio de 20-25 kilómetros por municipio, Conaf va a tener un aumento de 50 kilómetros lineales de corta fuego, como también compañías eléctricas que han aumentado esta materia, llegando a un promedio sobre los 500 kilómetros de corta fuego en la región de Ñuble”.

“Hay que señalar que las condiciones climáticas de la temporada de invierno que aún está aconteciendo en la región de Ñuble, más el ingreso del Fenómeno de La Niña, crean condiciones para el futuro de aumento de material vegetal, combustible que va a estar disponible para el verano. No tan solo a corto plazo, en

septiembre-octubre, sino también va a perdurar esto hasta fines de marzo. Es por ende que se ha aumentado el trabajo colaborativo y este jueves tuvimos la primera reunión en la Mesa de la Prevención Regional, en coordinación con Senapred, Empresas Privadas, el MOP, como también la Gobernación Regional de Ñuble y, por supuesto, las delegaciones, tanto regional como las dos provinciales de nuestra región”, agregó.

El alcalde de Quillón, Miguel Peña, comentó sobre las medidas que se están realizando en su ciudad que “destaco el trabajo que seguimos realizando en el territorio, en conjunto con Conaf y Arauco,

principalmente, en verificación de puntos críticos, capacitación de comités de prevención local, mejoramiento de cartografía y difusión de campañas preventivas. También hemos coordinado que, a través de la municipalidad, se puedan gestionar las solicitudes de quemas controladas a Conaf, de tal manera que el Centro de Alerta Temprana de Senapred informe a diario sobre las quemas autorizadas para la comuna. Después de septiembre comenzaremos las intervenciones coordinadas con Conaf en terreno. Esto en lo que respecta a construcción de cortafuegos, realización de talleres y operativos carreteros”.